BI-SEMANARIO POLITICO Y DE COMBATE

Nada importa la lucha, si altaneros el Ideal en sus combates pudo, mostrarnos como nobles caballeros que sabemos morir sobre el escudo

Año 2

PANAMA, FEBRERO 16 DE 1927

No. 41

Ш

dente de esta serie que las dos zas de la vida humilde y traactividades urgentes que debe bajada. El anciano ex-presidente neral liberal. encarar el Partido son la esco- y sus secuaces echau de menos gencia de un candidato presi- la comodidad del mando omnidencial y la celebración de un modo, despótico y ansian recapgran congreso liberal. Rectifi- turarlo con una desesperación te popular, representativa. Since popular han de integrar esa acando, ambas gestiones son as- casi enfermiza que Lieu puede ramente hablando las convencio samblea. La tarea principal que pectos distintos de una misma llegar al porixismo.s Ecte estad' necesidad: la de enarbolar en patológico les vigoriza, les ex- namá, cast siempre, una for- de un candidato que posea des nuestro campamento una divisa cita y les da fuerza accmetiva. mula. Sus componentes surgie de que la campaña se formalice, que atraiga y oriente a las ma- Por ello la virulencia y tenaci- ron de las combinaciones de cir la aprobación del purblo implisas populares. El momento, re-dad de sus ataques. Se repiten culo Su función fué la de apro-cita en el voto que de esa conve petimos, no es de vacilaciones día tras día no obstante las resni altos en la marcha. Es de puestas adversas que los hechos darles un barniz de derecho. O- rientada y desarrollada inutiliacción decidida y bien en cau-le dau cotidianamente. Con un tras deben ser ahora las prácti- zaría la últimas armas que el zada. Estamos frente a un ad-adversario tal, cualquier receso, ticas. La política del gobierno adversario viene urando. Demos versario que vive siempre con cualquiera tregua es una teme tiene que hacerse a base de pue trará con ella el partido del go las armas en la mano. Soste-ridad. Precisa no tiarle nunca blo. Una de las acusaciones que, bierno que no pretende sustraer con sueños de opio. Nada hay Las fuerzas políticas afines al g' to, es la de que el régimen ac-cuestiones que al pueblo direcque avive tanto la naturaleza. bierno deben organizarse y com tual constituye una autocracia. tamente incumben. Y más aun, humana como una ambición vio pactarse incesstemente. Pero Nada más cuerdo que rebatirlo ratificará la decisión, expuesta lenta y desapoderada. Ese es ante todo, precisa que designen con un acto trascendental de por el señor presidente en su el caso del porrismo. Sufre es- un hombre cuya historia y cuya verdadero democratismo. Es ne reciente manifiesto, de sanear ta facción la nostalgia, mejor la personalidad sean capaces de e-cesario que el directorio liberal el organismo del partido libe-

Dijimos en el artículo prece-se siente inadaptable a las dure-contrar ese hombre, es la cele ción, sin olvidar que oportunibración de una convención ge-dad significa, en los momentos

Pero-ya lo dijimos-se nece vención debe ser electa por el sita una convención genuina-pueblo en comicios enteramente. mente liberal y fundamentalmen libres. Delegados de extracción nes partidistas han sido en Pa-allí se realice, será la selección bar hechos consumados para ción reciba. Una política así oner lo contrario es ilusionarse la espalda, no soluyar la lucha, sin cesar repite el bando opues del pueblo la resolución de las obsesión del poder. Después de jercer atracción por su autori-proclame oportunamente la con ral dándole efectividad a sus detentarlo durante largos años, dad ciudadana. El medio de en vocatoria de la próxima conven

actuales, brevedad. Y esa con-Pasa a I Pagina §

NUESTRO CANDIDATO SERA PRODUCTO DE LAS MASAS POPULARES

nido su mayor triunfo para su zado. Nosotros siempre afirma cas que hoy son el tópico del Porras. causa por haber la mayoria del mos que la reelección era una ha dado a las cuestiones politila reeleción era inconveniente, te porque era el arma más con alto? Precisamente, este peque porque no convenía a los intere tundente con que se hubiera ba no reposo que hemos tomado, ses del partido.

Nosotros como firmes soste-

nedores que fuimos de la reelec ción por que con ella que anuladas de hecho ciert is ain-

presentarse, además de que elegía como bandera, para presentarle combate al porrismo y ven cerlo con mayoría abrumadora, al Excelentísimo señor Presiden te don Rodolfo Chiari.

que los porristas se manificaten da que se avecina. satisfechos y confiados en el do verdaderamente la atención, dos al interior y profusamente. Pasa a la Pgina 5 en la prensa de la oposición tan

tras aseveraciones. Porras y sus âmigos temblaron ante las primeras manifestaciones de la biciones políticas que han de reelección, y por eso la combatiern tenazmente.

> Deshechada la idea reeleccio nista, por causas que todos co nocen, manifestamos que todos estamos en nuestros puestos do

Directorio Liberal, resuelto que necesidad patriótica, prec samen día. ¿Por qué se ha dado ese tido al porrismo fácilmente. Y nos hace ser blanco del porrisno estuvimos errados en nues- mo porque interpretan este intermedio, como un triunfo más para su causa. Los periódicos de la oposición, llenos de satis facción, atacan a diarlo a la ac tual administración sin causa justificativa. Todos sabemos q lo que dicen y revelan es inexac to, todo es mentira; pero reconozcamos que en el ambiente queña agrupación que rodea a combate, dispuestos todos-a de- en donde estos se agitan, luchau Porras, lo nombra y lo recono-Tampoco nos extraña, pues, rrotar al porrismo, en la contien y hablan en nombre de su de- ce como jefe, y a éste como tal, cadente caudillo. Los periodi- le vemos, no desmayar en su

Según el porrismo, han obte- triunfo que dicen haber alcan-1y este consiste en el alto que se repartidos entre los amigos de

Esos periódicos falsean la ver dad, todo lo que dicen es absurdo, para ellos nada importa bas ta decir mentiras, y eso es todo su poder. Tratan de sembrar la discordia a base de mentiras, infamias y cobardías. Y claro está, estas quedan en pie mientras no se pruebe lo contrario: es el objetivo que persiguen. Toda facción o agrupación política, cualquiera que fuese su idea, tiene su jefe y su bandera: y no olvidemos que la pe-Sólo un hecho nos ha llama cos de la oposición son envia-afan de sembrar la discordia, no EL GLADIADOR

EL GLADIADOR Editado en los talleres de THE STAR & HERALD CO.

DIRECTOR:

F. Arosemena F.

GERENTE Félix E. Oller

Valor del ejemplar: 10c. Suscrip ción por trimestre: B. 2.00. Avisos y remitidos, a precios con vencionales.

LOABLE ACTITUI

recientemente declaraciones de conveniente desaiujaria delos cu suma importancia. Interrogado biles donde se esconde, traerpor un periodista local, dijo que la a la claridad para que mueno es cierto el rumor de que en rappor si sola. Si la acción del tre el señor presidente de la señor Aleman se repitiera en República y don Tomás Cabriel cosas analogas, la política se sa Duque haya divergencias polí-hearía no poco. Nuestras luchas ticas. El señor Alemán habló, son tan ingloriosas porque la desde luego, con autoridad y corrompen la intriga, la calumresponsabilidad. Bien conocidad nia y la murmuración. Es proes la intima confraternidad po- p sito generoso y benético el litica y personal que liga a los de deshacerlas donde quiera y jóyenes Duque y Alemán, Las cuando quiera se manifiesten. palabras de este han sido oportunas y sensatas.

.. Desde hace varios días corrian por la ciudad rumores de un destacamiento entre el presidente Chiari y el primer desig nado Duque. Eran insinuaciones vagas, imprecisas de esas Señor Director del que surgen no se sabe dónde ni DIADOR". formuladas por quién, pero, que causan dano no tanto por io que en sí dicen sino por lo que dejan suponer. Y urgía que alguien sacara ese rumor de las tinieblas de la murmuración pa ra que la luz de la verdad lo des! hiciese. Una especie de ese género perjudicaba visiblemento al señor Duque. Lo exhibia como hombre tocado de intereses pequeños y egoista. La no reelección es un hecho ya bien in terpretado y no precisa discurrir acerca de el aquí.--Pero sí es menester decir que don Tomás Gabriel Duque propició la reelección no por las ventajas personales que de ella pudiera obtener. No era a perspectiva de asumir el mando de la nación el acicate que lo impulsaba. Sus motivos fueron otros El señor Duque, como todos los reeleccionistas juzgaban que la reelección constituía el medio más expedito de coartar las ambiciones del grupo porrista. Descartado ese elemento de la es la era de progreso porque lucha, el jóven político seguirá, ha entrado esta ciudad cabeceindudablemente, propugnando ra en los dos años que Heva de por los ideales que lo animan. regir los destinos el integérri-El ha demostrado más de una mo ciudadano Don Rodolfo vez que no es hombre deslum- Chiari. Y para terminar cabe

nero y que sabe ocupar su pues to y mantenerse firme en las posiciones que as mie.

.. Las declaraciones del señor Alemán fueron, pues, acertadas. Vinieron a matar de raíz la ciza na de murmurciones que trataban de roer la personalidad del primer designado. La acti tud del diligente tesorero muni cipal debería adoptarse como ejempio y norma. Nada coadyuva tanto al auge de la intriga como el secreto en que nace, se desarrolla y cumple su indigno objeto de romper amistades y Don Afredo Alemán ha hecho vínculos afectivos. Por eso es

"EI GLA-

Panamá

En el número 17 del periódico "El Domador", que lleva fecha 23 de los corrientes, he visto publicado un artículo con el siguiente mote: "Breve entrevis ta con don Fernado Zelaya brio-

so porrista de Bocas del Toro Entre una serta de falsedades dice Zelaya que: Espriella es uno de los dirigentes del ele mento oposicionista en ésta Pro vincia, pero como el "brioso po rrista" se ha limitado únicamen te a suministrar mi apellido, y sendo que en Bocas del Toro solo residen dos hermanos Es-Espriella, quiero hacer constar por medio de su acreditado bisemanario, que uno de ellos, o sea Carlo de la Espriella, ba si do, es y será siempre CHIARIS

La única verdad que ha hecho conocer el entrvistado Zelaya al repórter de "El Heraldo", brado por halagos de ningún gé preguntar: ¿Qué ha hecho el

Fume SICARRILLO CHESTERFIELD

Contra Crespo

Alisará Cualquier Cabello Por Crespo Que Sea

Simplemente Se Frota y Después se Cepilla

De Venta en las Droguerías No es Ofensiva en Ninguna Manera

doctor Porras por ésta Provincia en los diez años que estuvo al frente de la administración pública.? Nada, absolutamente *** : 🕻 🍇 : nada.

Bocas del Toro, 31 de Enero de 1927.

(fdo.) Carlos de la Espriella

COMO SER BELLA Deje que Nueva Salud de Reno le traiga salud y belleza.

Una mujer enfermiza es una infelicidad ante la liumanidad. No solo se siente ella infeliz, siuo que se ve infeliz. Tome Nueva Salua de Reno y pronto se verá bien y fuerte y con aquella belleza real que solo calud y vigor dan. Escasez, exceso. menstrucción dolorosa, irregular y excesi-va; nauscas, constante malestar, debilidad, decaimiento, calambres, marcos, dolores en ta espaida y la ingle, leucorrea y todas las inflaticaciones leucorreas, ulceraciones y descargos de la vagina y útero se pueden curar segura y rápidamente con Nueva Salud de Reno.

Usted notará un cambio sorprendente después de haber tomado la primera dossa, su semblante mejorará y sus barros desaparecerán. De venta en todas las droguerias.

B. LEONARDI & CO., Febricanies, Liew Ye.

ACARREOS EN GENERAL **VENTA DE ARENAS**

JULIO VALDES

Calle 15 Este no. 1

TELEFONO NO. 543



con Pilules Orientales J. RATIL. Pharmacien, 45. rue de l'Étal ples. Park De venta

en todas burnas farmeriss.





s. Lewis jr.

Tel. 1300

27 Ave. 4 de Julio

ESPERAMOS CONFIADOS

Ha renunciado don Rodolfo Chiari a la reelección. Tal acto de desprendimiento y de sinterés de parte de nuestro ilustre Mandatario habla muy alto en su favor. Una vez más ha dado don Rodolfo Chiari prueba de biciones de algunos de nuestros su patriotismo y del cariño acendrado que siente por esta su cen acá en el interior del Taís. patria, a la cual ama entraña- lo que es un inconveniente seblemente. Posponen los intere-rio desde todo punto de vista. ses de la patria y de hombres superiores que están muy bien compenetrados de la responsabi lidad que pesa sobre sus hom-

fzar un candidato que llene las aspiraciones al pueblo panameno, sobre todo de los que estamos afiliados por convicción en las filas del gobierna. Y decimos que llene las aspiraciones del pueblo panameño, porque, sin duda alguna, surgirán las ampolíticos que apenas se cono-

Hay que tener presente que el gallo viejo del Doctor Porras, como diría nuestro amigo Goyo Cigarrista, ha comenzado a po nerse en cuido desde muy tem-Toca ahora a la próxima Con prano y que por salirse en su vención del Partido Liberal lan dicho, es capaz de vender la Re-

LIBRERIA PRECIADO

Papel carbón y cintas para máquinas

"PANAMA" Copias como originales.

Unicos Agentes Y. Preciado Co., Ltd

Ave. Central No. 35 Panamá. Telefono 236.

Pan American Life Ins Co. National Fire Ins. Company **SEGUROS**

vida, contra incendio, robo, choques y daño a la propiedadi Apartado No. 172-Telefono 714-Avenida Central No. 31 ENRIQUE DE LA GUARDIA-Representante legal.

COMPRE

Preductos panameños, proteja las industrias nacionales, y asegúrese en la

Compañia Internacional de Seguros

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

Bajo la hábil dirección de la afamada completista MARY, LEE

El mejor y mas acreditado establecimiento recreativo de esta Capital.

Gran número de encantadoras artistas nuevas

HE RITZ presenta los mas atrayantes números de "Rendesvous"

Lema: ["ORDEN]YEMORALIDAD"

"HUDSON" y "ESSEX"

vanida Central

Panamá, R. P.

ALE ALL SALE

ratos.

Agencia COMPAÑIA UNIDA DF DUQUE

DUQUE & CIA., INC.

tiene siempre amigos numero-

años en el poder y de la labia

del doctor Porras, es verdade-

ramente notorio y ridiculo que

haya quedado reducido al cír-

culo relativamente estrecho a que se encuentra hoy recluido.

Sin embargo el candidato que se le ha de enfrentar al doctor

Porras ha de tener capital polí-

tico en toda la República, ha de

ser una persona muy bien cono

cida y sobre todo un liberal au-

téntico que haya luchado du-

rante su vida por la preponderancia del Partido, y dado mues

tos como debiera tener.

Ferretería, Maderas y Materiales de Construcción

Se despacha Ordenes para toda la República

AVE. CENTRAL TELEFONO No. 925

pública entera. Con todo y ser tras de su patriotimo en diferen el doctor Porras un hombre des tes ocasiones. Así lo esperamos prestigiado por sus ambiciones los amigos todos del señor Chia desmedidas y un viejo decrépito, ri, quien, a no dudario, sabrá corresponder come siempre a sos que lo siguen aunque no tan las aspiraciones del partido político que hoy lo aclama como Porque quien ha estado doce Jefe Unico.

> Los Santos, 10 de febrero de 7927.

> > J. B. Q. A.

Acabe Con el Reumatisme

A las curaciones de reumatismo obtenidas con el "Elixir de Leonardi para la Sangre" se les ha llamada "milagros" por aquellos que han visto las curaciones casi imposibles que esta maravilloso remedio im realizado.

El reumatismo es una enfermedad de la sangre y no puede curarse mientras exista cualquier veneno reumatico en las venus. La primera dosis

matico en las venus. La primera dosis del d'Elixir de Leonardi para e la Sangre comienza a eliminar de la sangre toda partícula de acido úrico y las demás impurezas venenisas que eausan el reumatismo. Produce y aumenta la sangre roja y rica y de esta manera le Ja nueva vida y vigor al sistema. Para las personas de edad este remedio es especialmente valioso, devolviéndoles sa energía y vitalidad y dándoles salud y finerza. Para los casos crónicos de Reimatismo, Catarro, Afecciones Escrofulosas, Envenena-miento de la Sangre, Ulceras y otras enfermedades de la sangre, el "Elixir-de Leonardi para la Sangre" es un específico. específico. Insista en que sea el "Elixir de eonardi."

Quiere no ser calvo

Telófono 620 - P. O. B. 398 Oficia: AVENIDA MCRTE No. 24

Motorvelero "ALMIRANTE"

Lancha "AUGUSTA VICTORIA"

Viaje con comodidad y rápidez: Precios Módicos.

MAURICIO VALENCIA, Gerente

EL MAS ANTIGUO Y MAS GRANDE DE LA REPUBLICA

PRODUCCION DIARIA

500 SACOS DE AZUCAR; 1200 LITROS DE ALCOHOL DE 40 GRADOS CARTIER.

DELVALLE HENRIQUEZ Y CO. PROPIETARIOS"

CALLE 9a. No. 28

TELEFONO 365



Los carros que mejor resultado han dad, en los

trópicos

Económicos, bonitos

CORRESPONDENCIA DE OTOQUE

ro de 1927

Señor Director de EL GLE DIADOR.

Panamá

Muy estimado señor Director Muy respetuosamente vengo no te pusieras hacer cosas de a pedirle un pequeño recuerdo en una de sus columnas de su do. acreditado periódico dirigido por Ud. para hacerie algunas aclaraciones al individuo quime rista que, firmó abajo en la sección titulada "Otoqueñas", publicada el día 11 de Eenero en columna de El Heraldo.

Más la sigurente fecha 2 de Diciembre del año pasado (1926)—Refiriendome a lo ab surdo de lo que el señor suscrito ha publicado.

Con toda mi conciencia y fé queridos coopartidarios hago sa ber las grandes mentiras, de que dicho periódico dice:

¿Qué mentiroso eres hombre...! No habiendo el seño Herrera tenido porque levantar la mano para el señor agente No fué el sitio, tal rincón donde calló: Simplemente en punto céntrico de la casa por ciertachanza que el mismo había sido autor.

Sengunda mentira-

No he tenido porque insultar barbaramente como díces, ni acostumbro como tienes tú, ta idea; solamente hice darle comprender al señor, Agente, como dueño de mi casa de que a mí no se me irespecta dentro de mi hogar.

Tercera mentira-

No fué ninguna manada como dices, fué un solo hombre, que salió al ver, el señor agente, es tando también hebrio lo mismo que los demás; tuvo la oportuni dad de llegar frente al señor agente y hablarle como hombre, lo respeto primero como agen te de Policía y segundo como un imparcial, fué toda la ofensa para el señor Policía pelear . en seguida-

Viendo los dos hermanos del contendor; del señor agente uno fué y le empuñó el revolver y lo Ianzó con toda fuerza acto que no era más que defensa propia Después la muchedumbre chiarista, entraron varios a dar paz a la pelea entre ellos el Corregidor y varios comisarios sin intermedio de ningun Porrista: pobrecitos . . . Si ellos, so quean por sus propias ideas es de ca-Iumniar al chiarismo, aunque no somos manadas como dicenellos, Recuerden cuando el des-

gobierno de Belisario Porras co mo se portaban de una manera tan indecente....

Cuarta y no última mentira-Machete es el que buscas tu para tu pescuezo atrevido calumniador que horas tu de tu conciencia, y no el protagonista como dices; si supieras la des honra que le das a tu pueblo loco; pareces un viejo caduca

Que información del diablo es que guardan cuando el mismo día 25 de Diciembre a las 9 de día más o menos y no a las doce como ellos dicen ¡que falso Fueron llamados después de ser sacado el arma Nacional.

Los señores de la pelea y e Corregidor de Occidente con de Oriente y varios señores pre senciaron el hecho de la pele: y por la justicia fueron casti gados como la ley ordena. Y no porque eran chiaristas como di cen iba la justicia a dejarlos er

Se conoce que es la pura men tira lo que dicen, porque no ha bían porristas porque el porri mo en Otoque es un cadáver como dicen al principio y al fi nal de su publicación, tan ab surda de que ellos defendieron in which the

Soy de Ud. señor Director si muy amigo y a sus ordenes.

Otoqueño

PARA ENFLAQUECER con seguridad y sin riesgo tomense PILDORAS GAL TON a base de extracto vegetales. El mejor remedi contra la Obesidad. La PILDORAS GALTON ha cen enflaquecer mejoranda digestión.

PRONUNCIADO POR EL SR E SAMUDIO, EL DIA 5 DE FE BRERO CON MOTIVO DE LOS CERTAMENES DE LA ESCUELA PUBLICA PUERTO OBADIA SAN BLAS

A los padres de familia, alum nos y maestras; señores:

Tócame el honor, después d aber servido como Calificado: en los exámenes finales, de dirigiros la palabra-

El acto de clusura o sea este pequeño certámen que acaba de celebrarse están revelando claramente que no sólo Maestra se ha esforzado en l educación intuitiva, recto racio cinio y aprendizaje de los niños encomedados a su cuidado sinc que ellos en sí y en colaboración con sus padres han contribuido con la medida de sus fuerzas que la luz intelectual se difur da en este apartado rincón de nuestra pequeña República.

Como calificador he podido preciar el graco, nada despreciable, de cultura intelectual de los educados; pues bien se lo me recen; ellos tienen derecho a un desarrollo integral y siendo el estudio del niño una necesi profesores han sido y son sodad vital, dos cosas son las que licitados por los países extranjamás deben conocer: EL MIE jeros y en su misión han llenado DO NI LA CRUELDAD. El pri-su cometido a satisfacción ge mero, porque aminora su carác neral de acuerdo con las tenter, entorpece el cerebro y des-dencias modernas labrándose a truye toda iniciativa; el segundo sí las consideraciónes y aprecio porque envilece su espiritu, lo GRANDIO No. 8 expone al suplicio de los tribu-y colocando en lo alto el prestinales y finalmente concluye eu gio nacional. El analfabetismo el cieno inmundo del prostibulo, desaparece por completo y nues El niño debe aprender a distin tros habitantes se hacen más guir con facilidad el bien del concientes a su deberes y demal y a descubrir con rapidez rechos. la verdad que es el objeto de la

esa mitad del género humano hoy en florescencia, período propicio para todas las enseñan zas, deben ser educadas en la modestia y la virtud para que, niañana, cuando sea el báculo de la especie humana y que jun to a su compañero se apresten a la lucha por la existencia, sea la fuente inagotable de todas las ternuras y bondades.. De esta manera llenará con felicidad la misión que natura les asigna. De esta manera se convertirá en el altar donde el hombre ocurra a ennoblecer su carácter y adquirir bellas esperanzas.

Si en el rápido correr del tiem po ya las innovaciones cientíti cas-modernas se apartan en algo al célebre Maestro y pedago go Juan Enrique Pestaloizzi, en cambio nos abrazamos a las enseñanzas del no meuos ilustre Angel Patrio, verdadero reforma dor de la escuela moderna, cuya finalidad es conocer la voca ción del niño para luego guiar le por ese sendero.

Nuestros conciudadanos no pueden quejarse de nuestra Instrucción Pública; en 23 años de independencia nuestro desarro llo pedagógico ha sido monumental; nuestros maestros y

Lo pomposa celebración del ciencia. En cuanto a las niñas, Centenario del Congreso de Bo



:: MAGICA ::

para MATAR toda clase de Insectos

Producto Nacional

PRUEBENLO

Ferreterías y Droguerías

MATA INSTANTANEAMENTE: Comejen,

Chinches, Hormigas, Cucarachas, Pulgas, Zancudos y toda clase de insectos

NO HAY MEJORES QUE LOS DE LA

FABRICA

Hygeia

Famoso Biberón higiénico que tanto ha contribuido a aminorar la mortalidad infantil. No exponga su bebé, dele el Biberón Hygeia.

De venta en las boticas Ayeria Kurring Bottla Co., Belfalo, H.Y.



SELLOS DE CORREO Contra 1000 sellos de correo de su pais lava-dos y bien mezclados, envio un RELOJ de bolsillo de niquel o pavonado, certificado y franqueado. Satisfacción garantizada. Siempre valedero. Compro sellos en can-tidad. Hagan ofertas. GRESTEN, 15bis, rue de Manbeuge, Paris (Francia)

oportunidad en que Panamá pu valizando con los países avanza dos de América y de Europa,

Gran parte a esta desarrollo se lo debemos a nuestro ecuáni me Presidente don Rodolfo Chia ri, quien, con ojo de estadista ha sabido descentralizar su Go bierno, escoger sus colaborado res y dar apoyo e impulso a sa alquiler, fue detenido por una nas iniciativas otorgando a ca mujer de belleza excepcional. da uno de sus tenientes la opor La dama montó en el auto y tunidad y responsabilidad que dió la dirección del Merca-nuestro ideal. Tiene que ser así, les corresponde y garantizando do, adonde fue conducida. porque nuestra causa es honra los derechos de sus goberna- Allí rogó al chofer dándole da, justa y patriótica. dos.

tancia de mis vehementes de- zana. Obedeciendo el hombre lapso de vacaciones tanto Maes tra, como alumnos y padres de familia utilicen el tiempo en reponer las fuerzas perdidas, tan corporales como espirituales pa ra que, cuando el reloj de la en señanza marque la hora del comienzo se inicien las labores del nuevo año lectivo con las alegrías propias de la salud y la bonanza.

HE DICHO

EVA, LA MANZANA Y EL AUTOMOVIL

He aquí una Eva ladrona. El 'paraíso' de la vida capitalina, ha surgido la escena emocionante, con; personajes su dominio sobre la volunvulgares, pero de un intere-tad de Adán con el leve presante simbolismo. Son:: Eva la mujer de las turgencias seductoras, de los ojos acariciantes, de las blancas manos prometedoras y de los rojos labios incitantes. Adan, chofer, eternamente propicio a los guiños picarescos de Evá; sumiso guiando su automóvil-el carro de la vida,-pero en realidad obedeciendo la voz de la mujer que dirige desde la muelle suavidad del cojín interior, donde se hun- es la farsa; pero lucha con ar-

divina fruta prohibida y por su deber: y como bandera de para ser nuestra bandera. so en el pináculo su cultura ri- lo mismo ansiada eternamen- la misma agrupación, es el i-· 通過過過過過過

> La nota policíaca reseña simplemente el suceso como un curioso caso de robo de un automóvil por una mujer.

Andrés Cruz, que maneja en la ciudad un automóvil de una moneda de un peso-q' Al concluir quiero dejar cons fuera en busca de una manseos porque en este pequeño Y mientras el chofer se afa-sentes, reflejan cierta duda en naba en la busca de la man- lo que ha de resolverse; y noso zana por las interioridades tros no tenemos por que abridel Mercado, la pasajera au- gar dudas, constituimos la madaz se apoderó del timón del yoría del pueblo panameño. Sóautomóvil y desapareció con lo basta, de entre los connotaél, en carrera loca, sin que dos liberales que están en el se hasta ahora haya sido detenida.... Robo de un automóvil BOZA & COMPANIA, LIMITADA por una mujer hermosa. He aquí la sintesis reporteril del suceso que inspira tan sabrosas surgencias!

> El Azar nos proporciona un nuevo cuadro bíblico estilo siglo XX. Han cambiado muchas cosas desde el prin-No cipio del mundo hasta la fecha, pero subssisten las gracias trastornadoras de Eva, Use texto de una manzana. El hombre va en el timón: es el que guía, el que cruza todos los de su poder. Eva sonrié taimada. Ella sabe que le bastará sugerir al hombre la perspectiva de la roja y ca-

NUESTRO-

Viene de la Pagin 1 pierde un momento; lucha cada vez más. Su arma poderosa

deal de todos ellos. ¿Y noso

que es fé, buen ciudadano, que es una garantia para la causa en que estamos empeñados: pe ro no olvidemos que don Rodolfo Chiari, es solamente nuestro Jefe, es decir nuestro abanderado. Falta, pues, la bandera.

Se presume que nuestra bandera, ha de ser digno emblema de

Pero, advertimos, que las pre sunciones, a más que admiten

Estación de servicio público Gasolma, aceites, grasas y accesozios para automoviles

Agentes de in AMERICAN OIL PUMP & TANK CO. Teléfono: 1237. Apartado No. 1060 Via: Las Sabanas. Panamá, R. de P.

livar el año pasado en nuestra de con voluptuosidad. Y en-dor. Y naturalmente como jefe no de nuestro partido y que hoy ciudad capital fué una bella a tre ellos la manzana fatal, la reconocido de la oposición es que tenga verdaderos méritos

Pasa a l Pagina 8

HERMANOS

DROGUISTAS IMPRESORES

Arias "EL MECANICO"

Reparador experto de toda ciase de iviaquinas. Especialidad en máquinas

de escribir, sumar y registradoras

Ave. A No. 28 Teléfono 395

OFILIO HAZERA Panamā

Provisiones de toda clase al por mayor y menor

Solicite precios de harina arroz etc.

Compra Cueros y Pieles

Esta clase de botellas ha matado más niños que hombres la guerra Europea.









The Wilcox Mercantil Agencies

-AVE. NORTE No 75.-TELEFONO 119.

Maderas, Cemento, Hierro acanalado, Hierro para concreto, pinturas, etc. Precios los más bajos de la plaza.



Córtelo cuanto antes por el

Esta noche al acostarse, tómese



Abriguese bien. El resultado es inmediato: un su dor copioso, un exquisito alivio y un sueño profundo. Mañana, i"como nuevo."! Si queda algún sintoma, tómese una o dos dosis más en el día.

Durante las epidemias de influenza y grippe, la FENASPIRINA dió los más admirables resulta-dos y el limón fue un excelente auxiliar curativo.

Ese es, sencillamente, el origen del "Método Bayer."

Corta positivamente cual-quier resfriado, cualquier catarro, o cualquier ataque de grippe, sin trastor-nar el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni afectar la cabeza como la quinina.



Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua,

CARRERAS

Pista de Juan Franco **DOMINGO 20 DE FEBRERO**

GRANDES SORPRESAS en el HIPODROMO

PROCURESE SU TIQUETE TEMPRANO. SOLO HAY 140 ASIENTOS GUARDADOS. ACUDA A LA OFICINA DEL JOCKEY CLUB, EN LA CALLE OBALDIA Y PLAZA HERRERA

Carreras!

MONTE DE PIEDAD NACIONAL

Institución del Estado dedicada a prestamos sobre alhajas de oro, plata, platino y piedras preciosas La casa que mayores beneficios

presta y cuyos intereses son los más bajos del mercado. Mensualmente se verifican remates los cnales s eparticipan periódicamente e nias tablillas de anuncios del Establecimiento. Los interesados deben acercarse en demanda de informes a la Plaza

Amador, No. 1.



Manufacturada con la mejor málta e inmejorable lúpulo obtenibles.

La mejor bebida para esto clima Cervetería "BALBOA"

Banco Nacional de Panamá

CAPITAL Y RESERVA: \$1,400,938.92

ADMINISTRADORES Y DEPOSITARIOS DEL GOBIERNO DE PANAMA AGENCIAS DE TODAS LAS PROVINCIAS DE LA REPUBLICA

> Se hacen transacciones en general de asuntos Bancarios.

SE ALQUILAN CAJAS DE SEGUROS

PUBLIC SERVICE GARAGE WILLYS NIGHT

- Y

"OVERLAND"

Los mejores carros de turismo Calle B No. 52 Frento a la Carcel Modelo.

Telefono No. 934

omentarios

Dentro de pocos días partirá como algo de valor, de utilidad pacada, a asombrar a la Atenas nuestro país en sus relaciones de esta amada tierra el insigne y perínclito tracalero liceciado don Belisario Porras con direc ción a la República Oriental del Uruguay, país avanzado por el brillo extenso de su mentalidad, su espíritu dinámico, por su odio atroz y tenaz a todo tirano y valiente por su libertad politica y civil; la augusta patria plagado de defectos por tonelade José Enrique Rodó, Florencio Sánchez, Juana Ibarborou, las bajezas, autor racional de Javier de Viana, Delmira Agus-ilos asesinatos de Borrero, Vatine y cien más prestigiosos astros de la literatura y pensamiento filosófico del Con tinente Americano. Nuestro Be lisario Porras va como invitado Cabo Verde, eterno y refinado especial al Congreso Júridico cleptómano de los atracos ases que sesionará en el mes de Marzo próximo.

Antes de entrar en otros por menores de la vida intima del ilustre y magno tracalero, me permitiré analizar a brocha gor da algo de su vida que comenzó por ser un parásito social, viviendo de la módica pensiónlimosnera de sus numerosos amigos, objeto hoy de ingratitudes y de burlas. Y conste que precio algunos gramos de un pol no es un parásito por haber villo misterioso para los nume naufragado en una lucha noble por algún destello de luz sublime en uro de la humanidad dolorid coma la sucedido con los hombres superiores, es un parásito y un fracasado por su pura y sencillamente barrigona vida de calaberón empedernido que se ha dado.

Las loas que tengo oídas de este dichoso fanfarón en nada aureian las páginas doradas de la Historia, ¿qué de principios, qué moral, qué idelología doctrinaria de solidaridad humana sumado en fulguraciones de un pensamiento hondo, fuerte alumbrando nuevos e inexpiorables senderos de renovación y de revolución que lo legitimen

pública? Nada que valga la pe-

Va el locogeneroso, expuisito ritmador de "Oxiginito", el ca dencioso ruiseñor de nuestros prados, va en busca de aires em balsamados de las panpas suda mericana. Se va el agitador per nicioso, político inescrupuloso das, ambicioso capaz de todas lencia y de la muerte misteriosa de Ramón M. Valdés; ordena dor de la macabra carnicería de Río Hato, Chorrera, Taboga tados al Tesoro Nacional, materializados en cemento prestado. plagio literario, tierras en el la go de Gatún y vales contra la Hacienda pública.

Buen provecho le haga dicho viaje y que retorne lo más pron to son mis deseos, pero que no se olvide de visitar el progresis ta Estado brasilero Matto Grosso donde puede adquirir a poco rosos aspirantes a la Presidencia de la República y así sumar se otro triunfo político y decir con arrogancia "quien Dies se la dió San Pedro la bendiga.

Marcha pues nuestro ruiseñor para el Sur con su ciencia em-

STOP CHILLS AND FEVER

Don't let this deadly infection sap your health and strength. Stop it with LEON-ARDI'S CHILL REMEDY AND IRON TONIC.

This medicine drives the malaria germs from the blood, purifies and enriches this vital fluid. It builds new strength and

LEONARDI'S CHILL REMEDY AND IRON TONIC not only cures and strengthens but is sweet, pleasant to take and harmless. It is guaranteed. Money back if not satisfied. Insist on LEONARDI'S, Refuse all others. Sold by all druggists.

ESPECIFICO DE LEONARDI

NUM 1 CURA

BLENORRAGIA CONORREA

y FLUJOS recientes o crónicos en un período de 3 a 5 días. Es rápido, seguro y sano.

UN PREVENTIVO INFALIBLE.

IBASTA DE TOSERI

IBASTA DE TOSER!

La tos causa calenturas, causancio de la garganta y de los pulmones y es causa de pulmonia y de otras graves enfermedades. Cuanto mas pronto quitamos la tos tanto mas presto nos sentimos aliviados y pasamos noches mas reposadas. El Jarabe Leonardi para la Tos alivia y calma las gargantas inflamadas o toscas, hace lemitir las flemas sin molestia o esfuerto, protege los pulmones, y aleja las causás de la enfermedad. Atentos a la primera tos! Procurense en la botica un botilla de Jarabe Leonardi para la Tos (Creosotado): Excelente en casos de tos, resfriados, influenza, coqueluche tog ferina, y bronquitis, Guetoso, innocuo

americana con sus deslumbrantes Proposiciones a la Metafísica, pero antes de marchar ha d' do instrucciones a sus amanuen ces q. gestionen ante un po-VX

der extraño e interesado por

económicas y militares para con certar un nuevo tratado una vez llegado a la Presidencia de la República.

Alerten patriotas panameños. Victor M. Valenzuela

Central American Plumbing & Supply Co. 58 Avenida Central. Teléfono 249

Artículos de Plomería de venta al por mayor

Depósito de los afamados Igarrillos La Legitimidad, Chesterfield y Camel

Henry Clay, Bock y La Corona

Universal Bar, Frente Al Parque JOSE PADROS, Agente.

FABRICA NACIONAL DE MUEBLES

"LA EXPOSICION"

ta muchleria más acreditada y mejor empacadora. Despacha órdenes para dentro y fuera de la República.

"LA PERFECCION"

Cuando usted necesite un vestido de casimir nuevo y se encuentr escaso de dinero, mande el viejo a esta Lavandería y le será devuelto lo mismo que si lo neabara de comprar.

También se límpian vestidos de hilo blanco y el término máximo para entregarlos a domicilio es de doce horas.

Calle 14 O. Nos. 35 y 37 Tel. 445



Venta de Piedra, Arena, Blocks, Cemento y demas maferiales de Construcción.

Se:vicio especial ne toda clase de acarreos

Precios convencionale, pero fijos

VENTA DE GASOLINA Y ACEITES

Frente al Freight House

Teléfono 499



LA SITUACION-

. Viene de la Pagia 1

postulados. Una política así prác ticada acercará más y más al pueblo y a los gobernantes. Acercamiento que es preciso intensificar constantemente. Cobierno, en último término, no es sino colaboración. Acción con junta y recíproca de los que dirigen con los que dan-los poderes para dirigir. Porque la au toridad más alta de que pueden gozar y la única a que deben aspirar los gobernantes es la del consenso expreso en la cooperación que les otorguen los gobernados. Una política como la que nos hemos permitido señalar identificará a unos y otros y será el golpe de gracia a sestado a la cabeza delirante del anciano insaciable-

Más—no cesamos de insistir en ello-tal política demanda u na actuación eficaz, sostenida e inmediata. La convocatoria de la convención del par tido no debe dilatarse. La tictica de esperar la ola de los acon tecimientos es improcedente y hasta temeraria, por las muchas razones que hemos dicho. La acción meditada, previsora, inteligente del hombre imprime rumbo a los hechos, por más q algunos piensen lo contrario. El "dejar hacer" es en política un método infalible para fracasar. Quienes lo siguen se encuentran de pronto con que los sucesos los toman de sorpresa los arrollan, los aplastan. Por ello nada tan indicado por la experiencia como formular pia nes, prever el porvenir y actuar firmemente. Es cierro que en política— como en todas las

and the said for t

SCOTCH WHISKY

Una prueba le convencerá como ha convencido a otros. Es suave, meloso y maduro y no produce dolores de cabeza u otros malos síntomas.

DE VENTA EN SU CLUB O SALON FAVORITO

sivo: lo imprevisto. Pero hay hoy al gobierno, y está pendien- niente vuestra idea del monænnarse a la corriente de las cope de lo inesperado no nos derribe: Quizás en la mayoría de no el resultado de nuestro prodo sería abrumador. Los inte-ri en el poder reses de la república y del par el Directorio Liberal, compuesque nos hemos permitido :ndi

NUESTRO-

car.

Viene de la Pagina 5

La juventud, que es la mayo actividades humanas—hay un ría del pueblo, desde un confín factor formidable y hasta deci al otro de la República rodea

precisa evitar. La carencia de ble, cual ha de ser el elegido, objetivos, de actividad y de pro que ha de sustituir a nuestro pósitos. El golpe de lo inespera preclaro Jefe dan Rodolfo Chia-

> biciones del momento: estamos seguros que los meritorios ciudadanos que componen el Direc torio sabrán decirles a quienes pretendan proceder en forma contrario-"No es posible, vos otros no estáis in lentificados con el pueblo panameño, en con secuencia, también es inconve-

gran diferencia entre abaudo te del Jefe Supremo, que es el to, por bien de los intereses del abanderado de la causa, y ne- partido. El que hemos de elegir sas y aplomarse para que el gol cesita su bandera que ha de izar será producto de las masas pose cuanto antes. Sabe que el pulares"—No dudamos que el objeto primordial de la lucha Directorio resolvera con pronlas veces lo imprevisio no es si es derrotar de una vez por to-titud lo que justamente se le das a Porras y su política es pide para bien de la causa, que pio descuido, y esto es le que saber a la mayor brevedd posi-ellos también han prometido de

"EL GLADIADOR" periódico viril y de combate, que representa la mayoría del pueblo sen sato, mayoría que está hoy itido exigen, pues, una acción serios y honrados, convoque pa dentificada-con el Jefe del Gopronta y segura en el sentido ra una Convención a la mayor bier; espera con anielo la firbrevedad posible, para que és- me resolución que ha de tomar ta lance el candidato que sera el Directorio Liberal, para comla bandera de nuestra causa; batir y desvirtuar las mentiras o en defecto de esta el mismo que ha dicho y que dice la pren Directorio puede hacerlo. Y si sa de la oposición con motivo surgieren con tal motivo am- de la tregua que ha habido, por haberse deshechado la reelec-

> Estamos en nuestros puestos, y con nosotros el pueblo soberano para combatir al porrismo en su última guarida.

> > P-II-cita

BAZAR FRANCES

TRES GRANDES SECCIONES

Ave. Central y Calle 3ª SEÑORAS Tel. No. 872.

Lo mas pellos mantones, e, calzado mas, elegante y suave, los trajes mas chie, la ropa interior mas fina y delicada, las medias mas finas y duraderas, siempre garantizados.

Calle 8º y Pedro Sosa. CABALLEROS: Tel. No. 551,

Los mas elegantes y duraderos vesitods, las mas finas y lujosas camisas, calzado de moda de las mejoras marcas americanas, insuperables medias y sombreros, lindas corbatas de pura seda.

SECCION DE LOZA Y CRISTALERIA

Calle Pedro Sosa, No. 10.

La mejor cristaleria, las mas surtidas vajillas, caprich tartículos de plata para regalos de boda, los bombones y pastilla ras finas y exquisitas. Otro gran surtido de mercancia de la mejor salidad que seria imposible detallar.

FARMACIA CENTRAL ESPINOSA Y CIA. LTDA.

En esta acreditada Farmacia encontrará Ud. la EMULSICN DE HIGADO DE BACALAO CON HUEVO. La EMULSION JEROLINA remedio valioso contra la Tisis y otras afecciones pulmonares como también para la debilidad general. EVACUANTE de CASCARA SAGRADA y las Pildoras ALOFENAS ambas preparaciones para el estreñimiento.

En cuanto a la preparación de recelas está cargo del competente farmaceuta don José Guzmán F., ex-jefe del Departamento de Farma na del Hospital Santo Tomás durante doce años.

445 LA PERFECCION

CALLE 1 4 OESTE NOS. 35-37

LAVANDERIA Y TINTORERIA A VAPOR GAMBOTTI & PEREZ

SERVICIO A DOMICILIO